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SICILIA - Gli incontri tra senatori comunisti e imprenditori 

sono 
5000 posti nell'industria 

- ?~. 
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Sono state rivolte numerose critiche alla legge 285 - La 
CNA distribuisce questionari per conoscere gli orien
tamenti delle imprese circa i diversi tipi di contratto 

Favorevoli i partiti 
i ' v . , < ! ; : ; . i i-> • ••• 
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L'ARS discùte la legge 
sul rinvio delle elezioni 

.̂ /•!?v--';«>...'il'I-.̂ y»'.'.>;.'f Dalla nostra redazione -- « ^ • • v ^ * . , 
PALERMO — L'Ars ha avviato la ' discussione del disegno 
di legge sul rinvio delle elezioni amministrative, che avreb
bero interessato in Sicilia 98 Comuni, alla prossima prima
vera. Per effetto delle ampie competenze in materia di Enti 
locali che lo statuto di autonomia speciale assegna alla Si
cilia, l'unificazione in • un unico turno delle elezioni, già 
decisa sul piano nazionale, deve passare prima infatti al 
vaglio del parlamento regionale. • • • - . . ' ^ 
• Tra i gruppi democratici — i missini hanno sostenuto 

•fiche a Sala d'Ercole di essere contrari — il rappresentante 
repubblicano, Salvatore Natoli, ha sollevato alcune perples
sità sul provvedimento, che è stato elaborato dal governo 
di cui lo stesso suo partito fa comunque parte, sostenendo 
che il clima politico in Sicilia avrebbe consentito lo svolgi
mento della tornata elettorale. - , , ; • .... • - > 
r'- Per il gruppo comunista il compagno on. Nino Messina, 
ha ricordato le gravi manovre delle forze interne alla DC 
che puntavano alle elezioni per creare un clima di rissa e 
insabbiare il programma concordato con l'accordo a sei. E' 
stato rinviato in commissione, dopo la votazione del primi 
due articoli, invece, il disegno di legge che proroga fino al 
15 novembre i termini per la presentazione delle domande 
dei coltivatori per l'acquisto del grano duro utilizzato per la 
«emina del periodo 1977-1978. ;- • ••* * > 
' • Una : interpellanza del compagni on. Cagnes, Chessari 
(PCI) e Stornello (PSD ha sollevato la questione della 
ripartizione territoriale del fondi essegnati al settore del 
lavori pubblici. Secondo gli interpellanti, corre voce che il 
collegamento tra 1 vari organi istituzionali, e cioè tra - i 
Comuni e l'assessorato ai Lavori Pubblici, retto dal repub
blicano on. Cardino, sarebbe stato «sostituito da ingiustifi
cati tramiti, rappresentati da funzionari regionali e da im
prese di costruzione che sosterrebbero di poter determinare 
decisioni favorevoli alle comunità locali presso le autorità 
competenti». 

MILAZZO 

Inquinamento: 
stasera 

si riunisce 
il Consiglio 

MESSINA rr^Dopò l'estenuan
te pausa estiva,,, prolungata 
dall'esplodere di contrasti in
terni alla DC, torna a riu
nirsi stasera il consiglio co
munale di Milazzo per discu
tere finalmente la gravissima 
questione dell'inquinamento. 

La convocazione d'urgenza 
della seduta era stata chie
sta pochi giorni fa dal PCI 
In una conferenza stampa te
nuta per smascherare il si
gnificato della faida tra grup
pi di potere della DC di Mi
lazzo che, nel giro di una 
settimana, ha portato alle di
missioni del segretario tfel co
mitato comunale, l'ex sinda
co Cartesio, del capogruppo 
al comune Isgrò, e di un se
gretario di sezione Buccafu-
sca, col risultato di paraliz
zare la stessa attività ammi
nistrativa. - +j :;:••*••-;,-•', :z^ 

All'incontro con la stampa 
i compagni Tindaro La Rosa 
capogruppo comunale, e Rina 
Picciolo, segretario della se
zione PCI, avevano spiegato 
che, per ì gruppi più retro
gradi della DC, la posta in 
gioco nello scontro è il silu
ramento del monocolore de 
che règge il comune con l'ap
poggio di una maggioranza 
di programma della quale fa 
parte anche il PCI. 

n tentativo, insomma — 
avevano chiarito La Rosa e 
Picciolo — è quello di impe
dire l'attuazione dei punti fon
damentali " del •• programma 
(lòtta all'inquinamento e re
dazione del piano regolatore) 
sul quale, a giugno, dopo ot
to mesi di difficili e trava
gliate trattative, si era riu
sciti a formare una maggio
ranza DC, PCI. PSI. 

PUGLIA 

Piena riuscita 
dello sciopero 
dei dipendenti 
della Regione 

BARI — Piena riuscita dello' 
sciopero dei dipendenti dell' 
ente Regione indetto ieri dai. 
tre sindacati enti locali ade
renti a CGIL, CISL. UIL. La 
partecipazione più massiccia 
si è avuta nelle sedi centrali 
baresi dell'Ente Regione, ma 
estesa è stata anche l'adesio
ne nelle sedi periferiche delle 
altre 4 province. Una assem
blea regionale unitaria, alla 
quale hanno partecipato di
verse centinaia di lavoratori, 
si è tenuta nella mattinata 
di ieri nella sede di un cen
tro di formazione professio
nale. La lotta articolata pro
seguirà nei prossimi giorni, 
in attesa che le trattative con 
l'esecutivo (sui problemi l'in
quadramento giuridico, dei 
rapporti di lavoro precario, 
del pensionamento e sulla ri
organizzazione . degli -. uffici) 
abbiano inizio. • -*••-

L'altro ieri sera i dirigenti 
sindacali hanno avuto un in
contro con i componenti del
la seconda commissione del 
consiglio (competente fra 1' 
altro in materia di politica 
del personale). L'incontro ha 
sortito effetti positivi. La se
conda commissione invierà 
nelle prossime ore una lette
ra alla giunta In cui si solle
cita l'immediata apertura 
delle trattative, che per com
petenza andrebbero affidate. 
per la parte che riguarda 1' 
esecutivo, all'assessore al per
sonale Baldassarre. Sul pro
blema della riorganizzazione 
degli uffici, che è parte inte
grante e qualificante della 
piattaforma rivendicativa di 
questi giorni, i sindacati e la 
seconda commissione hanno 
espresso una valutazione ne
gativa sulla proposta, 

Contro-14 ptrsono 

Comunicazioni giudiziarie 
per un corteo a Caulonia 

Le ha emesse 
qualche mese 

la ' Procura di Locri: la stessa che 
, fa ha scarcerato cinque mafiosi 

Dal aestre carrisaearfeate 
LOCRI — Quattordici comu
nicazioni giudiziarie per bloc
co stradale e adunata sedi
ziosa: questo l'incredìbile epi
logo di una manifestazione di 
protesta tenuta a Caulonia 
Marina il 28 febbraio scorso. 
Il provvedimento ha colpito 
quattordici persone fra cui 
un consigliere provinciale del 
PCI, il compagno Ilario Am-
znendolia, il segretario del 
centro di zona della CGIL, 
Francesco Tuccio: il compa
gno Pasquale Montagna, della 
segreteria della sezione co
munista di Caulonia; il com
pagno Cosimo Verdiglione, se
gretario sezionale del PSI e 
alcuni rappresentanti del 
PDUP, della FOCI, della 
POSI, studenti e operai. 

Le comumeasiora giudizia
rie sono partite durartelo 
del giudica istruttore del tri
bunale di Lucri: nello stesso 
ufficio tn cui pochi mesi ad
dietro sono stati firmati i de
creti di «carcerazione per cin
que maflasi della vallate del 
Inrbtdo, data la detoirenwi 
dei termini ^ di carcerazione 
preventiva. 

La mattina del 21 febbraio. 
NO persone erano scese 

in piazza a Caulonia Marina, 
per manifestare a favore dei 
dipendenti del locale centro 
AIAS, che da molti mesi non 
percepivano Io stipendio. Inol
tre, si protestava contro la 
chiusura dell'istituto tecnico 
agrario di quel centro e si 
sollecitavano interventi imme
diati della Regione a favore 
dei contadini i cui oliveti era
no stati colpiti dalla palom
bella, un virus che in pochi 
mesi ha causato danni per 
centinaia di milioni di lire. 

Tutto si era svolto come 
previsto: 11 corteo, che era 
organizzato dalla confedera
zione unitaria CGIL-CISL-UTL, 
era regolarmente partito dal
la piazza più grande per sno
darsi successivamente lungo 
le vie del paese. In prossi
mità del ponte sul fiume A-
m w , rango la statale la*. 
alcune pi rum, tentarono di 
Inscenare una protesta Iso
lata, mentre il corteo pro
seguiva lungo l'itinerario sta
bilito. Non ci furono incidenti 
né reazioni incontrollate, gra
zie anche all'intervento di al
cuni compagni, tra cui pro
prio Ammendolia,, Tuccio e 
Montagna. - - " " '•'--- • v * ' 
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Dalla nostra redazione 
PALERMO — Lo stato di 
attuazione della legge sul 
preavviamento • al lavoro 
del • giovani iscritti nelle 
liste speciali è stato ieri 
al ^ centro degli Incontri 
che, nel corso dell'intera 
giornata, una - delegazione 
di senatori comunisti, gui
data dal vicepresidente del 
gruppo di Palazzo Madama. 
Giuseppe DI Marino e com
posta dal compagni Glo-
vannettl, Tourn. • Bondl, 
Mafai e Glacalone, ha avu
to con i dirigenti delle as
sociazioni Industriali, del
la piccola Industria e del
l'artigianato. Gli Incontri. 
una parte dei quali si so
no svolti presso la sede del 
gruppo ' parlamentare ' alla 
Assemblea < regionale, * (la 
riunione con la Slclndu-
stria s'è tenuta, invece. 
presso la sede dell'associa
zione) hanno permesso di 
verificare, da un lato le 
misure già adottate in Si
cilia per applicare concre
tamente la legge, e dall'al
tro le resistenze e le diffi
coltà - che • più volte sono 
state avanzate dagli ' Im
prenditori privati e dalla 
pubblica amministrazione. 

La decisione del senato
ri comunisti di compiere 
nella regione una apposita 
visita, in previsione dell'im
minente dibattito che si 
terrà a Palazzo Madama 
proprio sullo stato di • at
tuazione della legge, è sta
ta dettata dalle particola
ri condizioni dell'isola: con 
oltre 90 mila iscritti la Si
cilia è infatti al secondo 
posto tra le regioni italia
ne col più alto numero di 
giovani in cerca della pri
ma esperienza di lavoro, ed 
è anche la regione che si 
trova nelle condizioni più 
favorevoli .perché, con un 
proprio provvedimento le
gislativo, alla luce j delle 
prerogative statutarie, può 
« anticipare » e integrare 
finanziariamente le somme 
stanziate in campo nazio
n a l e . ' •)•:•;•.«'••.••-•': • -.•••" .-;:;•-•:.;\ 

" ' I I ' q u a d r ò c h e è v e n u t o 
fuori (stamane i risultati 
degli -; incontri saranno il
lustrati in una conferenza 
stampa che si terrà nella 
sede del comitato regiona
le comunista) è vario ed 
articolato. Da una indagi
ne effettuata dalle aziende 
associate l'Api - siciliana 
ha ricavato la disponibili
tà d'una occupazione di 
cinquemila unità da ripar
tire tra diversi settori, tra 
i • quali quello dell'edilizia 
con 2600 posti. Claudio Fra
sca Polara, rappresentante 
dell'associazione, ha mosso 
alcune obiezioni per una 
concreta applicazione della 
legge- Ha sostenuto che la 
< 285 > andrebbe modificata 
in almeno tre punti: assun
zione per chiamata diret
ta, prolungamento del pe
riodo di formazione pro
fessionale a 24 mesi, evita
re il pericolo di una riven
dicazione giuridica da par
te dei giovani provvisti di 
diploma e di laurea. . 

Inoltre l'Api ritiene che 
un altro serio ostacolo al
la utilizzazione della leg
ge sul preavviamento stia 
nella < concorrenza - slea
le» al nuovo provvedi
mento da parte delle vec
chie norme sull'apprendi
stato. in quanto queste ul
time prevedono l'esonero 
totale dai contributi, un 
minore numero di ore ob
bligatorie per lo studio. 
Un altro ostacolo viene dal-
l'obbligo , che le aziende 
hanno di rispettare la prio
rità delle assunzioni per 
le cosiddette < categorie 
protette », cioè gli invalidi. 

L'industriale ha comun
que affermato che la riso
luzione del grosso nodo 
della disoccupazione dei 
giovani in Sicilia va lega
ta strettamente all'attuazio
ne delle leggi già varate 
e ancora inutilizzate: la 
« 183 » sul Mezzogiorno, la 
«675» sulla riconversione 
- I dirigenti della confe
derazione - dell'artigianato. 
Basso e Drago, hanno dal 
canto loro sottolineato la 
esigenza di raccordare in 
Sicilia la legge del preav
viamento con quel provve
dimenti legislativi che 11 '-• 
parlamento regionale ha da 
tempo già approvato in fa
vore della categoria. 

E' stato annunciato che 
la CNA ha avviato in Sici
lia una importante campa
gna della categoria: in mi
gliaia di copie è stato di
stribuito un questionario 
al fine di conoscere * gli 
orientamenti delle imprese 
per i diversi tipi di con
tratto da applicare verso i 
giovani delle liste speciali. 
Successivamente si è svol
to : rincontro cor. I diri
genti della Siclndustria, la 
principale organizzazione 
degli imprenditori. , 

SICILIA 

Patti agrari: 

domani 

manifestazione 

Castelvetrano 
TRAPANI — Domani mattina 
a Castelvetrano, uno del più 
grossi centri agricoli del Tra
panese, si svolge una manife
stazione provinciale per 11 su-
paramento della mezzadria e 
colonia per lo sviluppo della 
agricoltura, per l'occupazione 
giovanile nelle campagne con 
la ' valorizzazione delle terre 
incolte- -" ' •"•• •"• ' i : • 

La giornata di - lotta con
tadina è stata preceduta da 
una settimana di assemblee 
in tutti i centri del Trapa
nese, soprattutto ad Alcamo 
Trapani, Marsala, Mazara, 
Campobello e Castelvetrano 
dove tuttora è forte la presen
za di coloni e mezzadri. '* 

Con la manifestazione di do
mani ; indetta • unitariamente 
dalla Federazione sindacale 
CGIL, CISL. UIL, dall'Allean
za contadini siciliani, dalla 
Unione coltivatori italiani, si 
vuole anche dare una rispo
sta forte alle manovre di un 
gruppo di deDutati siciliani 
delle DC, tendente a • blocca
re l'iter della legge • al Se
nato. 

La lotta è anche per l'at
tuazione di quanto previsto 
dall'accordo a sei sulle que
stioni agrarie e per dare un 
lavoro alle migliaia di giova
ni che si stanno organizzan
do un cooperative ed hanno 
già chiesto ai Comuni le ter
re incolte per farle produrre. 

Le fogne inquinano ancora Santa Gilla 
• CAGLIARI — La realizzazione del depura
tore fognario dello • stagno di Santa GlUa 
nco può tardare ancora. E' quanto scatu-

! risce dall'assemblea dei pescatori, impegnati 
nel lavoro di bonifica del compendio ittico 
cagliaritano. In particolare desta preoccupa-
elcne il fatto che la Rum lanca e le altre 
industrie continuano a scaricare sostanze 
inquinanti, aggravando ancora di più lo sta
to disastroso della laguna. Se non saranno 
eliminate le cause dell'inquinamento — ri
badiscono i pescatori — l'opera di bonifica 
non ootrà essere realizzata compiutamente. 
Perciò non è sufficiente intervenire presso 

; ie industrie, ma occorre rivedere l'intero si
stema fognario. -, ;; 

Le fogne dovevano essere deviate già da 
tempo. Ora scaricano il liquame della città 

nello stagno rendendo problematica una to
tale bonifica. La soluzione dunque, non può 
essere rappresentata che dal depuratore pre
visto nel consorzio per l'area di sviluppo in
dustriale. I lavori, precisano ancora i pe
scatori, procedono ccn estrema lentezza, 
rendendo difficile il funzionamento del de
puratore per la prossima primavera, come 
si erano impegnati i responsabili. Le auto-

, rità devono assumere un maggiore impegno 
i per la realizzazione di queste opere, ritenute 
fondamentali per la bonifica 

L'assemblea dei pescatori ha indicato an
che delle possibili soluzioni onde affrettare 
le procedure relative alla realizzazione del-
l'cpera di bonifica. 
NELLA FOTO: pescatori al lavoro nello sta
gno dì Santa Gilla 

PUGLIA - A Bari convegno internazionale di studiosi e ricercatori 

Gelate, poca acqua, impianti vecchi 
distruggono la coltura del mandorlo 
Da un decennio a questa parte l'USA ha raggiunto il primato della produzione miglio
rando e perfezionando le tecniche di col tivazione — La carenza di impollinazione 

Consiglio provinciale 
del PCI oggi a 
Taranto con Reichlin 
TARANTO — Si riunisce ! 
oggi, sabato, il consiglio '[ 

provinciale del PCI. Tema ". 
della riunione (che ini-
zierà alle ore 9 nei locali 
della federazione comuni
sta, in via Capotagliata, 
con una relazione del com
pagno - Vito Consoli) è: 
« La campagna di tesse
ramento al PCI occasio
ne di mobilitazione e di 
lotta per l'attuazione de
gli accordi programmatici 
e l'avanzamento dei pro
cessi unitari ». Le conclu
sioni della riunione saran
no pubbliche: nella sala 
Danubio di via dei Frab-
bri 17 parlerà in serata 
il compagno Alfredo Rei-
chlin. . . . 

ra i^rv^.*^ . ,* :•:;•'• •-."ti 
POGGIA — Oggi avrà 
luogo a Foggia la riunione 
del consiglio provinciale 
del PCI che si terrà alle 
ore 17 nella sala rosa del 
Palazzetto dell'Arte. : 

'"•• I •"' lavori si ' apriranno : 

con una relazione intro
duttiva del compagno An
gelo Rossi, segretario del
la Federazione provincia
le di Foggia, che affron
terà problemi pilitici at
tuali. •:,- . 

Lunedì attivo 
provinciale del 
PCI a Bari 
BARI — Attivo provin
ciale. lunedi, dei comuni
sti. Si svolgerà a partire . 
dalle 18 presso l'Hotel 
Victor, n tema della riu
nione è: « Una grande for
za democratica al servizio 
del paese per uscire dal
la crisi e garantire le li
bertà». Interverrà il com
pagno Anselmo Gouthier, , 
della segreteria nazionale ' 
del PCI. 

PCI-FGCI v 
per Bari Vecchia 
BARI — Un'altra mani
festazione del PCI e del
la FGCI a Bari vecchia. 
Si svolgerà oggi, sabato, 

' in via Dietro S. Vito, al-
: le ore 18. Protagoniste sa

ranno soprattutto le don
ne del quartiere che chie
dono un consultorio e 
struture sociali a tempo 

••. pieno ' 

ai corsi di 

BARI — L'associazione 
Italia-Urss organizza cor
si di lingua russa presso 
la propria sede di Bari. 

•' Oltre al corso teorico-pra-
• tivo, . saranno effettuati 
scorsi per bambini dai 7 

ai 12 anni e corsi di per
fezionamento. Le lesioni 

v saranno bisettimanali e 
vai svolgeranno nelle ore 

serali. Le iscrizioni sono 
aperte fino al 90 ottobre. 

Donna, ragazzi e anziani mentre « puliscono »le mandorle 

Dalla nostra redazione. 
: • - BARI — Studiosi e ricerca

tori non solo italiani ma pro
venienti dall'Argentina, Fran
cia, Iran, Israele, Jugoslavia. 
Portogallo, Romania, Spagna, 
Tunisie, Turchia, si sono da
ti appuntamento a Bari pres
so il centro • internazionale 
di alti studi agronomici me
diterranei per un consulto in
torno ad un grave malato: il 
mandorlo. L'immagine non 
sembri esagerata, né sembra 
casuale il fatto che questi 
scienziati si siano incontrati 
in Puglia e a Bari. La Pu
glia. dopo le Sicilia, è la re-

: gione ove più consistente era 
la produzione del mandorlo. 

. ' (Da un decennio a questa 
' parte il fenomeno si è capo

volto e l'Italia, che aveva il 
primato nella produzione del 

' mandorlo, ed in questo am
bito la provincia di Bari era 
al primo posto assoluto, è 
stata superata dagli ' USA). 

I dati di questo regresso 
del nostro paese e della Pu
glia in particolare sono im
pressionanti con notevoli ri
flessi negativi sulla bilancia 
dei pagamenti perchè ci tro
viamo di fronte ad una for
te domanda interna ed este
ra di questo prodotto. Nel 
1M7 te - Puglia produceva 
1200.000 quintali di mandorlo 
guscio: nel 1974 (ultimo da
to certo) la produzione è sce
sa ad appena 30 mila quin-

- tali. Per la provincia di Ba-
^ ri per lo stesso arco di tem

po la produzione è calata da 
' 434 mila quintali guscio ad 

appena 4 mi!a. Siamo cosi 
passati ad essere deficitari 
verso l'Europa con una per
dita verso l'esportazione che 
si aggira mediamente dai 30 
ai 40 miliardi l'anno. Si pen
si che gli USA, ove ia pro
duzione di mandorlo è con
centrata nella California, )a 
produzione si aggira su un 
milione di quintali di soli se
mi, cioè senza il guscio. 

Sulle cause della riduzione 
produttiva del mandorlo si è 

: discusso molto in questi anni 
e sono state ricercate in di
versi fattori, dall'invecchia-

- mento degli impianti, alla 
mancanza dell'irrigazione (in 
California il mandorlo è ir
rigato). alle gelate e più in 

• generale alle avversità del 
ertala, alla mancata dif< 
fitosanitaria, «Ila 
di tmpoUtoacione. ' rerpleMi-
tà pero erano inaorte su al-

. cune di questa cause In quan

to si rivelava che anche i 
mandorleti giovani non pro
ducevano più. - ; •->••-
•I l convegno internaziona
le di Bari a questo proposito 
è stato molto utile e interes
sante. Tutti gli studiosi sono 
stati concordi nell'affermare 
che la carenza di impollina
zione se non è la causa unica 
è però fra le più determi
nanti del fenomeno di de
pauperamento di questa col
tura fino al rischio della sua 
scomparsa. Ci troviamo, per 
dirlo in breve, di fronte al fe
nomeno della mancanza di 
insetti spontanei, causata dal
l'inquinamento generale del
l'ambiente e anche dall'uso in
discriminato di anticrittoga
mici, tale da non consentire 
più ìa fecondazione dei fiori 
del mandorlo. Una via di usci
ta può essere quella di una 
maggiore ricerca e utilizza

zione di varietà di mandorlo 
autofertili. t , 
- E' un passo avanti impor
tante non solo per fermare 
il fenomeno regressivo della 
produzione ma per avviare 
un discorso per uno sviluppo 
della produzione > specie in 
Puglia ove sono molte le zo
ne agricole a vocazione e sul
le quali è difficile prevedere 
un'altra destinazione coltura
le. Deve quindi continuare 
il lavoro di ricerca e di spe
rimentazione; ma questo non 
basta. Si tratta di creare — 
come ha detto il prof. Ange
lo Godini dell'istituto di col
tivazioni arboree dell'univer
sità di Bari — quegli organi
smi necessari ed indispensa
bili per trasferire i risultati 
della ricerca ai produttori 
agricoli. 

Italo Palasciano 

' :• >>/• 

v« 

i Domani a Cagliari 

ila e cultura 
nel convegno in 

indettò dal PCI 
: t i • '""!'-

Le proposte dei comunisti per rinnovare la 
scuola in Sardegna - La questione dei dialetti 

Dalla nostra redazione 
CAGLIARI — Con l'appros
simarsi deJe elezioni per il 
rinnovo degli organi collegiali 
della scuola e la formazione 
dei consigli di distretto e del 
consiglio scolastico provincia
le, la Federazione di Cagliari 
del PCI ha indetto per tto 
meoica 16 > ottobre alle < ore 
9. nel salone Renzo Laconi, 
in via Emilia, un convegno 
sul tema: «L'impegno del co
munisti per la salvezza e il 
rinnovamento della scuola ». 

L'introduzione sarà ' svolta 
dal compagno prof. Mario Co-
stenaro, responsabile della 
Commissione Scuola e Cultu
ra della Federazione di Ca
gliari. • .\->-••; .<..•!•...;<,' .. 

Il Partito a Cagliari inten
de dare avvio, con questa 
assemblea, ad una serie di 
iniziative nella città e nei co
muni della provincia intorno 
al temi del rinnovamento e 
della • gestione democratica 
della scuola. • • , - . 

; v Le cirammatiche condizioni 
in cui versa la scuola pub
blica richiedono • infatti una 
potente mobilitazione del per
sonale docente e non docente, 
degli studenti, dei genitori, 
degli enti locali e di tutte 
le forze ; sociali e culturali. 
Nel convegno si toccherà an
che il tema recentemente ri- ' 
proposto del rapporto tra la 
cultura moderna e nazionale 
e - la cultura autonoma del 
popolo sardo, tra scuola uni
taria e lingua regionale. -

Quali iniziative il Partito 
intende assumere in questo 
senso nel capoluogo della Re
gione autonoma? Risponde il 
compagno Mario Costenaro: 
« Si tratta innanzitutto di fa
re entrare con maggiore chia
rezza questo tema nel dibat
tito politico: è possibile con
ciliare la cultura e la scien
za del mondo d'oggi con la 
civiltà storica ' delle città e 
dei centri rurali della Sarde
gna? E sul piano strettamen
te linguistico quale importan
za politica ha il dibattito sui 
dialetti sardi o sulla lingua 
dei sardi? . . 

Si tratta — dice il compa
gno Costenaro — di non tra
sformare in un feticcio la. 
questione della lingua, a par
tire da questo retroterra cul
turale per dare consistenza 
storica agli obiettivi di svi
luppo della nostra regione. 
Anche attraverso la scuola 
può essere dato un notevole 
contributo in tale ; direzione 
perchè la storia e la civiltà 
col popolo sardo e le stesse 
tradizioni linguistiche possano 
diventare oggetto del norma- : 
le insegnamento, e quindi 
elementi di una coscienza sto
rica e •• culturale di massa. 
Ciò naturalmente è ben di
verso dal proporre una con
trapposizione fra dialetti sar
di e la lingua italiana e nuo
ve forme di chiusura e sepa
ratismo culturale. E' indub-
bio che questo tema sarà uno 
degli argomenti principali del 
dibattito di domani ». 

E' ' evidente che " bisogna 
parlare d'altro. Per esempio 
c'olia • salvezza della scuola : 
un tema che è stato al centro 
di una recente risoluzione del 
Partito ed ha caratterizzato 
i lavori del convegno naziona 
le svoltosi a Roma. Ma co
me trarre dalla realtà sarda 
particolari possibilità di ap
profondimento? v. „, » . 
<<~ Secondo il compagno Coste
naro. la battaglia del rinno- ; 
vamento della scuola - deve 
partire in Sardegna dalla ri
vendicazione - ci adeguate ' 
strutture materiali e di ser-. 
vizi culturali e civili fonda
mentali. Si rende necessario -:-
cioè un forte e straordinario . 
intervento finanziario del po
tere pubblico, dello Stato e 
della Regione perchè siano 
garantite le condizioni indi-. 
spensabili ed elementari del • 
fare - scuola. Attualmente r il -; 
quadro è disastroso: il deca
dimento della scuola ha toc
cato a Cagliari e in tutti gli 
altri centri dell'isola livelli 
drammatici, che fanno rasen
tare una situazione c*4 para
lisi e di sfascio. ,. p 

g. p. 
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: Burro « leggero »: • 
denuncia del NAS 
contro la Galbani 

; PESCARA — Il nucleo 
antisofisticazioni dei ca
rabinieri (NAS abruzzese) 
ha denunciato al pretore 
di Popoli (Pescara) il tito
lare dell'azienda Galbani. 
Ermenegildo Invernlzzi. 
La pratica è al vaglio del 
magistrato abruzzese, ,• al 
quale è stata rimessa al
cuni giorni or sono, re, > 

Il NAS. in una delle o-
perazioni di' istituto 6Ul 
territorio abruzzese, seque
strò nel magazzini dell' 
ospedale civile di Popoli 
del « burro Galbani » in 
confezioni. Il peso del pro
dotto è risultato inferiore 
a quello • dichiarato, sia 
pure di qualche grammo 
soltanto, e questo fatto ha 
fatto scattare la denuncia 
al magistrato competen
te, il pretore di Popoli. 

Gravi le condizioni 
dei docenti che < 
digiunano all'Aquila 
L'AQUILA — Peggiorano 

« le condizioni fisiche dei 
tre docenti che da cinque 
giorni attuano lo sciopero 
della fame nell'atrio dell' 
Accademia di Belle Arti : 
abruzzese. I tre, Canzio 
Gentiluccl, Giancarlo Gen-
tilucci e Patrizio Bassa-
nin, protestano contro al
cune disposizioni ministe-

• riall che autorizzano l 
doppi incarichi a docenti 

. di ruolo dell'accademia e 
causano la disoccupazione 
dei docenti incaricati. . 

Devastata la scuola 
media « Garibaldi » 
a Vibo Valenzia 
VIBO VALENTIA — La 
scuola media « Garibaldi » 
di Vibo Valentia (Catan-

; zaro) è stata devastata 
da sconosciuti. Gli incur
sori, dopo aver forzato la 
porta secondaria, hanno 
distrutto alcuni < mobili, 
danneggiando * macchine 
da scrivere, strappato e 
bruciato registri scolastici. 
nonché verbali di esami 
degli ultimi anni. Polizia 
e carabinieri stanno inda
gando. ! ,,,-, . v 

Bari: rapinata 
agenzia del ; 
Banco di Napoli '. 
BARI — Rapina in ban
ca ieri mattina. Tre ban
diti armati e mascherati 
hanno preso di mira l'a
genzia n. 3 del Banco di 
Napoli, in via Manzoni. 
Hanno costretto Tommaso 
Ranieri, che stava di guar
dia sulla porta dell'agen
zia, a precederli all'inter
no, dove lo hanno poi 
stordito e ferito (se la ca
verà In venti giorni). 

I banditi hanno inoltre 
preso a calci alcuni clien
ti e si sono fatti conse
gnare dal cassiere sei mi
lioni di lire. Quindi sono 
fuggiti a bordo di un'auto 
senza lasciare tracce. -

dell'amicizia 
RDT-ltalia 
BARI — Dal 22 al 28 ot
tobre si svolgerà in Pu-

. glia una « settimana del
l'amicizia -' tra Italia e 
RDT ». La manifestazio
ne sarà presentata mar-
tedi nel corso di ima con
ferenza stampa alla qua
le interverrà il senatore 
Riccardo Romano, segre
tario nazionale dell'Asso
ciazione Italia-RDT. 

Irres risposta del ministero sulla vicenda di Tratalias 

La diga non va? Affari della Regione 
Il sottosegretario Zurlo nega che i guasti e i pericoli si possano imputare a grossolani errori di pro
gettazione - Lo Stato non darà una lira per il trasferimento del paese minacciato dalle acque dell'invaso 

ROMA — Irresponsabile pre
sa di posizione del ministero 
dell'Agricoltura sul dramma
tico caso della diga di Tra
talias (Cagliari) i cui evi
denti difetti di progettazio
ne e di costruzione sono 
causa di ricorrenti danni e 
di incombenti pericoli sui 
centri abitati della zona. Ri
spondendo. infatti, ieri mat
tina alia Camera ad un'inter
rogazione congiunta del so
cialista Giuseppe Tocco, del 
comunista Giorgio Macciot-
ta e dell'indipendente di si
nistra Salvatore Mannuzzu 
che reclamavano interventi 
riparatori da parte dello Sta
to e. insieme, l'avvio di una 
adone giudiziaria contro i 
responsabili, il sottosegreta
rio Giuseppe Zurlo ha soste-
noto che: 

•
il fenomeno degli affio
ramenti idrici a valle 

deU'mvaao sarebbero del tut
to m iwpraiedtblH » e quindi 

dai tutto i fuarì ma

lo» pensare a risalire alle 
responsabilità di progettazio
ne e esecuzione della diga: 

© l'inevitabile trasferimen
to dell'abitato di Trata

lias (che rischia di essere 
travolto dalle acque) dev'es
sere fatto a spese dalla Re
gione. dal momento che né 
il ministero né la Cassa per 
il Mezzogiorno intendono ac
collarsi l'onere di quest'opera. 

Manifestando anche a no
me degli altri interroganti 
la più assoluta insoddisfa
zione per la - scandalosa ri
sposta del governo, il com
pagno Tocco ha anzitutto ri
levato le gravi responsabilità 
che il ministero dell'Agricol
tura si assume nel coprire — 
come appunto ha fatto il sot
tosegretario Zurlo — le colpe 
di quanti, al momento della 
progettazione dell'invaso di 
Tratalias, non avevano com
piuto quegli elementari ac
certamenti geologici da cui 

sarebbe venuta la riprova che 
sotto l'invaso esiste una fal
da granitica assai frantuma
ta che non può garantire la 
minima - impermealizzazione 
del terreno ma anzi consen
te appunto il continuo ripe
tersi dei fenomeni cosiddetti 
di « risalita idrica » attraver
so cui, ancora di recente, va
langhe d'acqua hanno distrut
to vigneti. fruttetL orti e im
pianti agricoli. Ancora più 
grave la responsabilità di 
non aver messo m atto alcu
na misura riparatrice anche 
dopo che erano state accer
tate e riconosciute le cause 
dei ricorrenti disastri. 

Quanto al trasferimento di 
Tratalias — ha aggiunto Toc
co —, la conferma del disin
teresse degli organi dello Sta
to per questa evidente neces
sità non potrà che rafforza
re l'ormai emergente volontà 
deUe popolazioni interessate 
di intraprendere un'azione 
giudicarla contro lo Stato 

per il risarcimento dei dan
ni. La responsabilità sono in
fatti cosi evidenti che. di 
fronte alle contestazioni del
l'amministrazione regionale. 
il ministero deH*Agricoltura e 
la Cassa per il Mezzogiorno 
avevano contribuito alla spe
sa necessaria per evacuare e 
trasferire in luogo più sicu
ro altri due centri abitati del
la zona: quelli di Villarios 
e di Palmas. Perché, ora. 
questa differenza di tratta
mento nei confronti di Tra
talias? Perché cioè accollare 
alla Regione Sardegna (che 
ha già avviato l'opera di ri
costruzione dell'abitato) l'in
tero onere di una spesa con
seguente quanto meno a im
previdenza di organi centra
li? n sottosegretario Zurlo 
ha lasciato cadere questi in
terrogativi con un atteggia
mento di insopportabila tn-
differenza. 


